

Fecha <b>11.11.2024</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>5</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------

## Se desploman 70% importaciones de sulfato de amonio

# Castiga arancel de 4T a agro

**Encarece fertilizante impuesto de 35% que puso Gobierno a compras foráneas**

MOISÉS RAMÍREZ

MONTERREY.- Las importaciones de sulfato de amonio cayeron casi 70 por ciento debido a los aranceles que impuso México desde mayo a este fertilizante, de acuerdo con datos del Banco de México (Banxico).

Además, esta medida provocó un encarecimiento del producto de hasta 60 por ciento.

El 8 de mayo pasado, el Gobierno del ex Presidente Andrés Manuel López Obrador impuso un arancel de 35 por ciento a las importaciones de este fertilizante, que es el segundo más usado en los surcos de maíz y otros cultivos y del cual sólo se produce una tercera parte de las 1.5 millones de toneladas que se requieren al año.

“La única manera de poder aumentar la producción agrícola y perfilarnos hacia la soberanía alimentaria es cui-

dando el agua y fertilizando de manera correcta.

“Y para esto es necesario acercarle al productor insumos más baratos y el sulfato era la opción más accesible”, dijo Rafael Rodríguez, coordinador general de la Asociación Nacional de Comercializadores y Productores de Fertilizantes (Anacofe).

De mayo a agosto, México importó 100 mil 331 toneladas de sulfato de amonio, una caída anual de 67 por ciento.

En tanto, de enero a agosto se compraron 264 mil 488 toneladas, 374 por ciento menos y el volumen más bajo para un mismo periodo en los últimos cuatro años.

El sulfato de amonio es de los más demandados por pequeños y medianos agricultores del País por su valor accesible, que hasta abril (antes del arancel) su precio fue 130 por ciento más barato que el de la urea, el agroquímico más usado en México, según el último Censo Agropecuario.

El coordinador de la Anacofe dijo que 50 por ciento del sulfato proviene de China,

para el cual ya aplica el arancel de 35 por ciento.

Destacó que está por vencer la suspensión de la cuota compensatoria que México otorgó en 2022 a las importaciones de amonio de EU, lo que encarecerá también el insumo proveniente de ese país.

“El arancel al sulfato fue un madrugete que le hicieron al agricultor, principalmente al de pequeña escala, pues este fertilizante era de las más accesibles que tenía.

“Estamos solicitando una reunión con los secretarios de Economía y Agricultura para analizar la situación, pues es un tema que debe resolverse poniendo como eje el beneficio de la agricultura mexicana apoyando al pequeño y mediano agricultor”, expuso.

Luis González Cepeda, consejero de la Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos, refirió que la menor importación del sulfato de amonio derivó de la baja en la superficie sembrada a causa de la sequía que hubo hasta mediados de año, principalmente en el norte del País.



Continúa en siguiente hoja

Página 1 de 2  
\$ 126672.00  
Tam: 348 cm2

Fecha 11.11.2024	Sección Negocios	Página 5
---------------------	---------------------	-------------

